
HEDUSUDF
Eidgenössisch-Demokratische Union

EDU Kanton Schaffhausen

Neuhausen, 19.10.2019

Herr Einwohnerratspräsident
Dr. med. Daniel Barer
c/o Gemeinde Neuhausen a.Rhf
Gemeindehaus
8212 Neuhausen am Rheinfall
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Kleine Anfrage an den Gemeinderat:

Umstellung der Linie 1+6 auf batteriebetriebene Busse

Sehr geehrter Herr Gemeindepräsident, sehr geehrte Damen und Herren Gemeinderäte

tm Laufe dieses Jahres wurde durch die Verkehrsbetriebe Schaffhausen das Projekt

„Batteriebetriebene Autobusse" präsentiert. Dabei soll eine zukunftsträchtige Technologie bei

uns für alle Busse eingesetzt werden. Dadurch sind grosse Investitionen in Batteriebusse,

Ladestationen und Gebäude nötig. Die Gesamtsumme beträgt ca. 56 Mio CHF. Die Stadt SH

wird im November über diese Beschaffung abstimmen. Neuhausen musste 2018 1,8 Mio

beisteuern (Tendenz steigend) obwohl die Fahrgastzahlen sinken. Da in Nh keine

Informationen zu diesem, auch für uns wichtigen Projekt erfolgten, habe ich folgende Fragen:

a) Welche Auswirkungen wird die Umstellung auf Batteriebusse finanziell für Nh haben?

b) MUSS die gesamte Flotte umgestellt werden, ohne einen Langzeitversuch durch-
zuführen? Warum diese Eile?

c) Kann der heutige Trolleybus-Betrieb, mit nachweislich geringerer Umweltbelastung,
in Nh weiterhin eingesetzt werden?

d) Wie haben sich unsere Vertreter in der Aufsichtskommission eingebracht?

e) Welche Alternative hat Nh für den Busbetrieb?

f) Wer trägt das finanzielle Risiko bei einem Scheitern dieses Projektes?

g) Wieviel Ökostrom kann das Kraftwerk SH noch liefern für alle Interessenten?

Im Voraus besten Dank für die Beantwortung meiner Fragen.

Mit freundlichen Grüssen

Bernhard Koller
Einwohnerrat
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